

In der Ratssitzung am 6. Dezember 2017 wurde die Vorlage V/2017/03347 zur Einführung der App „Mandatos“ zur papierlosen Ratsarbeit einstimmig beschlossen.

Seit dem Frühjahr 2018 arbeiten die Ratsmitglieder papierlos mit dem Ratsinformationssystem und der darauf basierenden App „Mandatos“. Dies bedeutet, dass die Einladungen zu den Rats- und Ausschusssitzungen den Ratsmitgliedern fristgerecht elektronisch per E-Mail zugestellt werden und die Vorlagen und Anlagen im passwortgeschützten Bereich des Ratsinformationssystems eingesehen bzw. in der App „Mandatos“ abgerufen werden können.

Nun soll als nächster Schritt die Vereinheitlichung des Verfahrens auf alle Gremiumsmitglieder erfolgen. Durch die Anpassung der Geschäftsordnung soll die papierlose Ratsarbeit auch auf die sachkundigen Bürger übertragen werden. Dadurch würde allen Gremiumsmitglieder (Ratsmitglieder und sachkundige Bürger) die Einladungen zu den Sitzungen fristgerecht elektronisch per E-Mail zugestellt und sie können auf die Sitzungsunterlagen (Einladung, Tagesordnung, Vorlagen und Anlagen etc.) über das passwortgeschützte Ratsinformationssystem sowie die App „Mandatos“ zugreifen.

Die Sitzungsunterlagen werden durch ein komplexes Rollen- und Rechte-System nur den Gremienmitgliedern angezeigt, die auch einem entsprechenden Gremium zugeordnet sind, so dass die Vertraulichkeit der Unterlagen insb. im nicht-öffentlichen Bereich gewahrt bleibt.

Weitere Änderungen und Anpassungen sind aufgrund der aktuellen Mustersatzung des Städte- und Gemeindebundes NRW (Stand: Oktober 2020) erfolgt.

Die Änderungen der Geschäftsordnung können aus der Synopse entnommen werden.